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１ 所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、すべて報告済みとした。 

（１）平成21年度滝川市一般会計補正予算について 

（２）滝川市国民健康保険条例の一部改正について 

（３）平成21年度国民健康保険特別会計補正予算について 

（４）平成20年度コミュニティ施設管理代行負担金決算状況について 

（５）平成21年度まちづくり懇談会開催日程について 

（６）今後のごみ処理について 

 ○ クマの情報について 

（７）ねんりんピック北海道・札幌 2009マラソン交流大会について 

（８）平成21年度滝川市介護保険特別会計補正予算について 

（９）平成21年度滝川市一般会計補正予算について 

（10）平成21年度滝川市一般会計補正予算について 

（11）平成21年度滝川市一般会計補正予算について 

（12）ファミリーサポートセンターの開設について 

（13）放課後こども教室の導入について 

２ 第３回定例会以降の調査事項について～別紙調査事項のとおりとすることに決定した。 

３ その他について 

  休憩中、事務局より常任委員会の視察について報告があった。 

４ 次回委員会の日程について 

  正副委員長に一任することとした。 

 

 上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。   厚生常任委員長  山 口 清 悦  ○印 



平成21年８月31日 
 

 滝川市議会議長 中 田   翼 様 
 

       滝川市長 田 村   弘 

 

 

   厚生常任委員会への説明員の出席について 

 

 平成21年８月18日付け滝議第80号で通知のありました厚生常任委員会への説明員の出席要求について、次の者を

説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 
 

記 
 

 滝川市長の委任を受けた者 

  市民生活部長      西 村   孝 

  市民生活部くらし支援課長    深 瀬 文 彦 

  市民生活部くらし支援課主幹    南     均 

  市民生活部くらし支援課副主幹    千 葉   豊 

  市民生活部市民課長     榎 木 康 人 

  市民生活部市民課主幹     寺 崎 りえ子 

  市民生活部市民課副主幹     堀   勝 一 

  市民生活部市民課主査     越 前 智香子 

  保健福祉部長      狩 野 道 彦 

  保健福祉部次長     橘   弘 恭 

  保健福祉部参与     佐 藤 好 昭 

  保健福祉部福祉課副主幹     谷 本 敏 史 

  保健福祉部子育て応援課長    佐々木   哲 

  保健福祉部子育て応援課主査    杉 山 敏 彦 

  保健福祉部子育て応援課主任主事    高 橋 美智子 

  保健福祉部子育て応援課ファミリーサポートセンター所長 岩 上 よし子 

  保健福祉部介護福祉課長     山 﨑   猛 

  保健福祉部介護福祉課副主幹    米 澤 敬 子 

  保健福祉部介護福祉課副主幹    高 田 和 昌 

  保健福祉部介護福祉課主査    稲 井 健 二 

  保健福祉部健康づくり課長    金 野 正 博 

  経済部次長      若 山 重 樹 

  経済部商工労働課主任主事    青 木 康 男 
 

 

 

                               （総務部総務課総務グループ） 

 

 



第30回 厚 生 常 任 委 員 会 
 

H21.９.１(火) 13:30 

第 一 委 員 会 室 

 

 

○開  会 

 

○委員長挨拶（委員動静） 

 

 
１．所管からの報告事項について 
 
《市民生活部》 

（１）平成21年度滝川市一般会計補正予算について       （資料）市 民 課 

（２）滝川市国民健康保険条例の一部改正について       （資料）  〃 

（３）平成21年度国民健康保険特別会計補正予算について    （資料）  〃 

（４）平成20年度コミュニティ施設管理代行負担金決算状況について （資料）くらし支援課 

（５）平成21年度まちづくり懇談会開催日程について      （資料）  〃 

（６）今後のごみ処理について                （口頭）  〃 

《保健福祉部》 

（７）ねんりんピック北海道・札幌2009マラソン交流大会について（資料）介護福祉課 

（８）平成21年度滝川市介護保険特別会計補正予算について   （資料）  〃 

（９）平成21年度滝川市一般会計補正予算について       （資料）福 祉 課 

（10）平成21年度滝川市一般会計補正予算について       （資料）健康づくり課 

（11）平成21年度滝川市一般会計補正予算について       （資料）子育て応援課 

（12）ファミリーサポートセンターの開設について       （資料）  〃 

（13）放課後こども教室の導入について            （資料）  〃 

 

 

 

２．第３回定例会以降の調査事項について～別紙 

 

 

３．その他について 

 

 

４．次回委員会の日程について 

 

 

○閉  会 
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第 30 回  厚生常任委員会 

H21.９.１(火) 13時 30分 

第一委員会室 

開  会 １３：００ 

委員動静報告 

委 員 長  欠席～堀田。議長出席。委員外～窪之内。プレス空知、北海道新聞の傍聴を許

可する。 

 １ 所管からの報告事項について 

委 員 長 （１）について説明願う。 

 （１）平成21年度滝川市一般会計補正予算について 

寺崎主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。（なし）（１）につ

いては報告済みとする。（２）､（３）について説明願う。 

 （２）滝川市国民健康保険条例の一部改正について 

 （３）平成21年度国民健康保険特別会計補正予算について 

榎木課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。 

窪之内委員外議員 介護従事者の処遇改善の特例交付金がこういう形で出てきたが、具体的に考え

ている新たな改善策があれば伺う。 

堀副主幹 平成 21 年度の介護報酬の改定がプラス３％行われたことにより介護従事者の

処遇改善を図ることとされている。具体的な内容まではつかんでいないが、こ

の報酬改定部分が介護従事者の処遇改善に充てられ、それにより介護納付金等

が上がるので加入者の負担軽減に努めるために今回これが交付されることにな

ったということである。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）（２）､（３）については報告済みとする。（４）に

ついて説明願う。 

 （４）平成 20年度コミュニティ施設管理代行負担金決算状況について 

深瀬課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。質疑はあるか。 

渡  辺 この表が決算の事務概要にそのまま載るのか伺う。 

深瀬課長 事務概要にはコミュニティ施設の利用状況として、利用者の件数及び人数を掲

載している。 

委 員 長 他に質疑はあるか。 

窪之内委員外議員 ① 施設の維持管理費がマイナス 130万円ということで原油高騰の影響を受け

た割には減っているが、主な要因について伺う。 

 ② それぞれ管理組合をつくってやっているが、例えば改善してほしいなどの

要望はないのか。備品購入費も前年比マイナス 37万7,000円ということで、収

支状況から購入したくてもできない状況があるのか伺う。 

深瀬課長 ① 昨年の原油高騰の影響について、私どもでは物価変動による変動制を提案

している。夏に価格が上がったが冬は前年度より下がった影響もあり、トータ

ルでは年間 80万円ほど燃料費が尐なくなっている。 

 ② 修繕等の大規模なものについては、予算要求して年次的に修繕している。

備品購入費についても、ストーブなど年数が大分経過して壊れてきているが、

我慢していただけるところは我慢していただき、年次的に整備しているところ
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である。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）（４）については報告済みとする。（５）について説

明願う。 

 （５）平成21年度まちづくり懇談会開催日程について 

深瀬課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。質疑はあるか。 

副委員長 広報に案内は載っているのか。町連協に加盟していない町内会の記載などにつ

いて昨年問題になったので、例えば第一小学校下はどこというような記載がさ

れているのか伺う。 

深瀬課長 昨年度までは会場の下に各連合町内会名を記載して広報で案内していたが、町

内会に加入していない方、町連協に加盟していない町内会もあることから、こ

としは連合町内会名を除いた形で広報に掲載している。 

委 員 長 他に質疑はあるか。 

酒  井 市からのお知らせで今後のごみ処理と小中学校の適正配置について出されてい

るが、どの程度説明するのか伺う。 

西村部長 ごみ処理検討の関係については、後ほど本日配付した資料に基づき説明させて

いただくが、その後の進捗等もあるので直近の状況まで報告させていただきた

いと考えている。 

酒  井 状況について報告するということで、具体的な提案という形では出さないとい

うことで確認してよいか伺う。 

西村部長 状況報告ということで考えている。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）（５）については報告済みとする。（６）について説

明願う。 

 （６）今後のごみ処理について 

西村部長 当初口頭で報告予定だったが、お手元に配付させていただいた資料に基づき説

明させていただく。 

 （別紙配付資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。質疑はあるか。 

窪之内委員外議員 ９月中の検討期間を延ばしたということと、時間的な制約ということでの焼却

処理施設の整備に関する事務的な作業ということは、３組合ともこういう形で

進めることを確認したということなのか伺う。 

西村部長 もう尐し検討させてほしいというのは砂川地区の市町である。焼却処理施設の

整備に関する事務手続の作業に着手するということについては、３組合が合意

したということを５市９町に提案させていただき、同意を得たということであ

る。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）（６）については報告済みとする。 

深瀬課長 次第には載っていないが、クマの情報について報告させていただきたいがよろ

しいか。（よし） 

 ○クマの情報について 

深瀬課長 先週金曜日、午後４時ころ東滝川の農家の方からクマがいるらしいとの電話が

あった。こちらから赤平に向かっていき４車線が２車線になるところと空知川

の間の畑で痕跡が発見されたということで、畑に植えてあったスイートコーン

が踏み荒らされ、新しいフンと古いフンがあることからしばらくいたのではな

いかと思われる。また、足跡があり、ハダンキョウの木の幹にもつめ跡があっ
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た。クマに詳しいハンターの方に現場を見ていただいてクマであることを確認

したところである。対応としては、当日看板を立てるまでの間、広報車で周辺

に注意を促し、その後は周辺にクマ注意の看板を立て、クマは朝と夕方に動き

やすいということで、その時間にハンタークラブにパトロールしていただいて

いる。また、新十津川町から箱わなを借りて現地に設置し、ＪＡたきかわのフ

ァックスの一斉発信により農家の皆さんに注意を喚起しているところである。

それ以後目撃情報はないが、引き続き警戒していきたい。 

委 員 長 この件について質疑はあるか。 

窪之内委員外議員 ① クマの年齢、大きさについてわかれば伺う。 

 ② クマの習性からしてどの辺までを注意しなければならない範囲と考えてい

るのか伺う。 

南 主 幹 ① ハンタークラブの会長に伺ったところ、足跡からして 150キロはあるだろ

うとのことである。ハダンキョウの木の傷が２メートルくらいのところにある

ので、それなりの大きさはあるのではないかということである。 

 ② 例えば国道38号を横断して住宅街に行くかどうかはわからないが、おいし

い物があるとそこを食べつくすということなので、簡単には移動しないと伺っ

ている。砂川のゴルフ場でも出没していたので、富平などから渡ってきたので

はないかという推測もある。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）所管入れかえのため休憩する。 

休  憩 １４：０７ 

再  開 １４：０７ 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開する。（７）について説明願う。 

 （７）ねんりんピック北海道・札幌 2009マラソン交流大会について 

稲井主査 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。質疑はあるか。 

窪之内委員外議員 1,400 人が競技に参加するわけだが、市外、市内、道外の分類について伺う。

また、宿泊施設等に結構お金が落ちると思うが、宿泊施設がきちんと確保され

ているのかも含めて伺う。 

稲井主査 分類については資料を持ち合わせていないので、後ほど調べさせていただきた

い。ねんりんピックの宿泊者は、市内のホテルが指定宿泊施設ということで決

まっており、ホテルスエヒロに約 70名、三浦華園にも約 70名宿泊することに

なっている。北海道が宿泊施設を決めているが、まとまった宿泊者を確保でき

ないということで、芦別スターライトホテルと北の京芦別に残りの選手が宿泊

することになっており、合計４施設にねんりんピック関係者 310名が宿泊する

ことになる。コスモスマラソンについては、それぞれで申し込まれて宿泊施設

を確保されているということで、今回ねんりんピックで市内のホテルが埋まっ

ているので厳しい状況と思うが、具体的な状況の詳細はつかんでいない。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）（７）については報告済みとする。（８）について説

明願う。 

 （８）平成21年度滝川市介護保険特別会計補正予算について 

山﨑課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。（なし）（８）につ

いては報告済みとする。（９）について説明願う。 

 （９）平成21年度滝川市一般会計補正予算について 
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橘部次長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。（なし）（９）につ

いては報告済みとする。（10）について説明願う。 

 （10）平成21年度滝川市一般会計補正予算について 

金野課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。（なし）（10）につ

いては報告済みとする。（11）の冒頭、商工労働課から今回の緊急雇用創出事業

の全体概要について説明願う。 

若山部次長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 引き続き、（11）について所管より説明願う。 

 （11）平成21年度滝川市一般会計補正予算について 

佐々木課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。議案関連なので留意願う。質疑はあるか。 

  堀 ＤＶの被害者は市内に何人くらいいるのか伺う。 

佐々木課長 私どものほうに相談に来て援助センター等で対応した件数については、平成 21

年度は今のところ１人で、平成 20年度は４人である。この方々についてはどこ

に行かれたかということまで把握している。滝川に来ている方も含めて広報で

しっかり周知したい。 

委 員 長 他に質疑はあるか。 

渡  辺 資料の目的の下線部分で、表示する上で平成21年度においてという言葉が必要

ではないか。確かに３年間のという言葉はついているが、１年に３万6,000円

ずつ３年間支給されるような印象を受けるがいかがか。 

佐々木課長 小学校就学前３年間に該当する子供で何年から何年の間ということを表現して

いるが、ことし１年間だけの支給ということである。表現については、そのよ

うに気をつける。 

委 員 長 他に質疑はあるか。 

窪之内委員外議員 ① 申請の際は、口座振りかえも含めて字が小さいなどいろいろな問題があっ

たので、その辺はきちんとする予定なのか伺う。 

 ② 平成 20 年度の子供手当とダブってもらえる人ともらえない人がいると思

う。今回小学校就学前３年間の子供なので、前回枠から外れた子供も含めてそ

の状況について伺う。 

佐々木課長 ① 申請書はなるべくシンプルに必要事項をわかりやすくしたい。 

 ② ダブっている部分についての数字は把握していない。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）（11）については報告済みとする。（12）について説

明願う。 

 （12）ファミリーサポートセンターの開設について 

岩上所長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった質疑はあるか。 

窪之内委員外議員 けがをした場合の保険の費用と医療費などが支払われる仕組みについて伺う。 

岩上所長 保険についてはセンターで一括して加入しているので、利用会員からいただく

ことはない。実際に事故が起きた場合は、連絡をいただき、私から補償保険に

一報を入れて書類等をもらい、補償をしていくということである。 

窪之内委員外議員 医療費も含めて全額補償ということか。もし生命に何かあった場合の弔慰金な

どもついているのか伺う。 



 ５ 

岩上所長 ついている。 

委 員 長 他に質疑はあるか。（なし）（12）については報告済みとする。（13）について説

明願う。 

 （13）放課後こども教室の導入について 

佐々木課長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わった。質疑はあるか。（なし）（13）については報告済みとする。 

 ２ 第３回定例会以降の調査事項について 

委 員 長 別紙のとおりでよいか。（よし） 

 ３ その他について 

委 員 長 事務局から常任委員会視察について報告があるので、ここで休憩する。 

休  憩 １４：５５ 

再  開 １５：００ 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開する。委員から何かあるか。（なし） 

 ４ 次回委員会の日程について 

委 員 長 次回委員会は、正副委員長に一任いただくことでよいか。（よし）以上をもって

第30回厚生常任委員会を閉会する。 

閉  会 １５：００ 


